



**PHILIPPE BRENOT**

Psychiatre, ce Bordelais dirige les enseignements de sexologie et de sexualité humaine à l'université Paris-Descartes

**1 Comment peut-on expliquer la pulsion sexuelle ?**

Tous les mâles de l'espèce humaine peuvent faire l'amour tous les jours de toute leur vie. La plupart régulent ces pulsions en

fonction de leur rythme de vie, de leur activité professionnelle et du respect de leur partenaire. Certains hommes ont une sexualité à haute fréquence. Un homme peut avoir de nombreuses conquêtes amoureuses consenties. Cette situation n'a rien à voir avec l'impulsion sexuelle qui révèle, elle, un problème de personnalité et qui s'exprime sans le consentement de la personne. Dans la sexualité adulte, tout est possible entre deux personnes consentantes dans la mesure où rien ne gêne l'autre. La notion de consentement dans les affaires comme celle qui fait la une aujourd'hui est très difficile à établir sur le plan juridique. L'impulsion sexuelle implique une perte du contrôle de soi et du regard sur soi. Elle devient irrépressible, pro-

voque la violence et relève de la psychopathologie.

**2 Les capacités intellectuelles ne peuvent pas tempérer ces comportements ?**

Le niveau intellectuel d'un individu n'a rien à voir avec ses comportements sexuels. L'impulsion sexuelle, si elle est avérée, est une attitude qui n'est pas normale. L'affaire que l'on nous raconte aujourd'hui peut évoquer un tel comportement mais en général les hommes peuvent contrôler leurs impulsions sexuelles. Le viol, lui, est une manifestation de colère, de prise de pouvoir.

**3 Sexe et pouvoir font-ils bon ménage ?**

Le sexe accompagne souvent le

pouvoir. Sans doute parce que le pouvoir procure parfois un sentiment d'impunité. Le sexe et la politique font aussi bon ménage. Une partie des hommes politiques sont des hyperactifs, des hyperthymiques et des hypersexuels. Rappelons-nous que la puissante Catherine de Russie a été une dévoreuse d'hommes. Si ce qui est reproché aujourd'hui à DSK est vrai, il y a certainement des antécédents, d'autres affaires qui vont émerger. Si ce qui lui arrive n'est pas vrai et qu'il y a manipulation, ce qu'il ne faut pas écarter, le démenti sera tout de même difficile.

**Recueilli par J.-B. G.**

Il vient de publier « Les Hommes, le Sexe et l'Amour » (Éd. Les Arènes). Il sera à la librairie Mollat, à Bordeaux, le 24 mai.